

1 重点目標について

- ・本年度の重点目標のうち、入学者の確保について十分でなかったため、次年度に向けて努力されたい。
- ・入学者の確保は学校存続の鍵であり、同窓生による推薦制度の導入は大変に良い。更に、社会のニーズ、学生のニーズを踏まえ、医療現場と連携を図り、入試制度の改善、学校の将来構想の構築など学校改革に反映させることが大切である。
- ・国家試験の合格率を高めるための教育指導の工夫改善の努力と同時に、教員の資質の向上と優秀な教員の確保は、重点目標として適切であり重要なことである。

2 各評価項目について

(1) 教育理念

- ・60 数年の歴史と伝統に裏づけられた教育理念、学校教育目標、育成すべき人材像は明確であり適切である。また、本校が全国に先がけて東洋医学、伝統医学の普及に先導的役割を果たしてきたことに敬意を表する。
- ・教育理念には、東洋医学・伝統医学の特徴の内容についてももう少し触れても良いのではないかとと思われる。
- ・建学の理念、教育目標の浸透のため、あらゆる機会を通して繰り返し徹底を図っていることは評価できる。今後、より効率的で実効性のある情報発信のあり方を研究されるよう望む。
- ・東洋医学、伝統医学の理念を現存社会のニーズや新しいイメージに合わせて常に「現代化」を図る必要がある。

(2) 学校運営

- ・運営方針、運営計画、運営組織や諸規定はおおむね良好であり機能的に学校運営が図られている。
- ・教員について、非常勤講師の数も多く、学校運営に関する周知徹底が図りにくいと思われる。

(3) 教育活動

- ・教員の資質向上のため、学内外の研修会等を活用することは大切なことである。
- ・教育課程は関係法令に従って編成されており、教育内容の到達度、年間授業時間数の確保、出席日数の確認等が適切に実施されている。
- ・国家資格の取得状況を見ると優秀な成果をおさめており、教育指導は十分に徹底されている。
- ・附属臨床治療所での臨床実習、東北大学での解剖実習、治療院を開業している講師の授業など実践的で専門的な指導が実施されていることは評価できる。

(4) 学修成果

- ・国家試験の資格取得率は高率で優秀な成果をおさめている。
- ・退学者については経済的理由、本人の意欲、学力不足、進路変更など様々な理由が考えられ、やむを得ない部分があるが、学校側の対応として補習教育や面談など苦勞されていることが理解できる。
- ・退学者が出ると、他の在校生に少なからず影響を与えるので、早くから対応をとることが大切である。
- ・就職等については、同窓生の協力や連携など積極的に行っており大切なことである。就職先の開拓や卒業生の追跡調査や職場訪問を積極的に実施してほしい。
- ・学校ホームページの中に、卒業生用の項目を設置したらどうか。

(5) 学生支援

- ・学園祭（赤門祭）での「一日治療院」など地域に開かれた学校として学生にとっても良い経験になっている。治療について学外でのボランティア活動は法令上制約を受けているが、その他のボランティアを地域で積極的に行ってほしい。
- ・特色ある課外活動、学生寮の完備、大駐車場、スクールバスの運行など学生にとっては恵まれた教育環境となっている。
- ・通学については、地下鉄東西線の開業を最大限に活用し、いかに中心部（電車の本数が多く、仙台駅と青葉山駅とは10分間。）に近いかをアピールしたらどうか。

(6) 教育環境

- ・ 教室、実技実習室、柔道場（102 畳、冷暖房付き、ロッカールーム設置）、図書室、バレーコート、附属臨床治療所（ベット数 20）と充実した教育環境である。
- ・ 防災（火災）訓練のほか、地震対策についても定期的に避難訓練を実施することが望まれる。

(7) 学生の受入れ募集

- ・ 募集活動の強化について在校生、卒業生の母校（高校・大学）への勧誘、社会人へのアプローチ、同窓生との連携（各支部）など強化を図りたい。
- ・ インターネット、スマートフォン等へのホームページの充実も必要なことである。
- ・ 同種他校と比較すると学納金が格安で学校運営してきたことは評価できる。メリットを感じている入学者も多いので、学納金を改定するときは十分に検討されたい。
- ・ 「赤門ブランド」を募集活動に積極的に導入してはどうか。

(8) 財 務

- ・ 少子化や東日本大震災等の問題があり厳しい状況をどう打開するかが今後の課題である。定員の充足率を高める方法を考えながら検討されたい。

(9) 法令等の遵守

- ・ 法令は遵守して当たりまえと皆が思っているが、遵守しないとどうなるかという現実をしっかりと教えてほしい。
- ・ 著作権法や個人情報保護法にかかわる職員研修が必要かと思われる。

(10) 社会貢献・地域貢献

- ・ 「赤門青年手技医療赤十字奉仕団」のボランティア活動のうち、献血活動は高い評価を受けているのでより積極的に行ってほしい。
- ・ 学園祭（赤門祭）での「一日治療治療院」は地域貢献として評価できる。

(11) 国際交流

- ・ 特にありません。